

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT  
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA SABADO 28 DE MAYO DE 1927

Número 2566

## Descúbrense nuevas momias egipcias Proyecto de construcción de una escuadra en España

### Descubrimiento de una ciudad

Jerusalén.—En tellennasheb, a diez kilómetros al Norte de Jerusalén, se han descubierto unas murallas. Se cree que pertenecen a la ciudad de Mizqha, que existió dos mil años antes de Jesu cristo.—Radio.

### En el próximo Consistorio se nombrarán dos Cardenales

Roma.—Aunque en las esferas oficiales del Vaticano mantengan absoluta reserva sobre el próximo Consistorio, se envían algunas noticias que circulan y que parecen dignas de crédito. De todos modos, hay que acogerlas con toda reserva, pues el único juez en estas cuestiones es el Pontífice, que se inspira en los altos intereses de la Iglesia.

Se afirma que el Consistorio se celebrará en la primera decena de

junio, quizá el día 7, o a lo más tarde el día 9. Serán nombrados Cardenales monseñor Hlond, Obispo de Guissen en Polonia, y monseñor Sebastián Nicotra, Nuncio Apostólico de Lisboa, que será sustituido por monseñor Beba Cardinalli, ex Nuncio en la Argentina.

Además se anuncia, pero esto no pertenece al Consistorio, el nombramiento de monseñor Marmaggi, Nuncio en Praga, para Nuncio en Varsovia, y de monseñor Luis Massella, Nuncio en Santiago de Chile, para Nuncio en el Brasil.

### El "Emperador" de Filipinas recluido en un manicomio

Manila.—Sin que exteriormente se le notara señal alguna de enajenación mental, Flor Intrencherado, el «Emperador de las Filipinas», que en su lema de «poco trabajo y mucho dinero» para sus «súbditos» había logrado atraerse unos cuantos miles de indígenas,

llegó a esta capital siendo inmediatamente enviado a un manicomio donde será sometido a un examen médico y a una larga observación para determinar si efectivamente tiene perturbadas sus facultades mentales.

### 300,000 mujeres más que hombres en París

París.—Según el censo que se acaba de llevar a cabo aquí, hay en París, tres mil mujeres más que hombres.

### Nuevos descubrimientos de momias principescas en las pirámides de Gizeh

Cairo.—La expedición histoniana de Harvaro a las Pirámides de Gizeh, ha descubierto el sepulcro de la reina Meresankh, hija del príncipe Kawab y de la princesa Heteres II. La efigie de esta última aparece en uno de los relieves del recinto, principal con el cabello recortado y pintado de amarillo.

### Reducido el número de los desocupados en Alemania

Berlín.—La disminución de los desocupados en Alemania fué en abril sorprendente; pues se elevó a más de trescientos mil, que representan veintitrés por ciento del total.

El día primero de dicho mes había un millón, ciento treinta y un mil desocupados en todo el país.

### España construirá una escuadra para convoyar al Rey

Madrid.—La construcción de una armada, pero no de guerra como la invencible, sino pacífica y destinada a servir de escolta a Don Alfonso a través de los mares, en su próxima visita a Norte y Sur América, esta siendo muy seriamente discutida en los altos círculos españoles.

Si la idea cristaliza, el Rey visitará América en el año de 1929 y lo acompañaría el General Primo de Rivera.

Un escuadrón de cincuenta buques serviría de escolta al Rey y para cubrir los gastos de este escuadrón y los de su construcción, se ha sugerido que todas las ciudades de España contribuyan y organicen festivales, tómbolas loterías, corridas de toros, etc.

Lo construcción de esta poderosa flota serviría además para dar trabajo a los astilleros y remediar mucho la situación de los que están sin empleo.

### Rumania va a repatriar su oro

Bucarest.—El gobernador del Banco Nacional de Rumania ha declarado que se han empezado negociaciones para la repatriación definitiva de 95 millones de leis oro depositados en el Banco de Inglaterra. Rumania posee igualmente depósitos de oro en Berlín y Moscú y también se han establecido conversaciones con el mismo fin con la capital alemana.

## Congregación Mariana de Caballeros

Se recuerda a los señores Congregantes, que los Ejercicios Espirituales que se acostumbran celebrar como preparación a la festividad de Pentecostés, tendrán verificativo durante los días 30 y 31 del corriente mes de Mayo y 1º, 2 y 3 de junio próximo. Los oficios serán en la Capilla del Seminario así: Misa a las 6 de la mañana y rosario, plática y bendición a las 7 y media de la noche.

Los ejercicios culminarán con una Comunión general el Domingo 5 de Junio, en la solemne Misa que se celebrará en la Iglesia de la Soledad a las 6 de la mañana.

Encarezco a todos la asistencia, así como también el que hagan invitación a los amigos que nos quieran acompañar.

Mayo de 1927.

EL SECRETARIO

### Nuestro pésame a las Rvdas. Madres Betlemitas

Llenos de dolor comunicamos, que en la Comunidad de las Madres Betlemitas del Sagrado Corazón, en Cartago, murió ea la tarde del martes, confortada con los santos Sacramentos, la Religiosa Sor Antonia Icasa. Había profesado en el año 1880, por donde puede decirse que disfrutó de larga vida, y lo que es mejor, la empleó toda en el servicio del Sagrado Corazón Consumida por los sacrificios y viviendo vida de oración, el Justo Juez le ha premiado con la muerte de los justos.

Descanse en paz el alma de Sor Antonia

### El regreso del señor Arias Romero

Después de dos meses de ausencia, regresó antier de los Estados Unidos, el Presidente de la Junta de Educación, don Juan Arias Romero. La general estima de que goza el señor Arias, no es sino el reconocimiento de sus propios méritos, que pese a su modestia, le han puesto en el lugar que ocupa.

A su regreso el Correo Nacional no puede menos de presentarle su enhorabuena.

### LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: «¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar.» Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficioso en casos de Eserófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: «Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

## Liga de Acción Social Católica

Se recuerda a los socios y simpatizadores de la Liga de Acción Social Católica que hoy a las 7 y media de la noche en el Salón del Catolicismo de la Merced se celebrará la acostumbrada reunión aemanal.

No se prive Ud. de asistir, caballero católico.

## La Mujer en su Casa

«La Mujer en su Casa» tiene bien ganado su prestigio y la predilección de las señoras; 26 años lleva dedicándose por completo a todo cuanto es útil a la mujer y a la casa. En el número de Abril como en todos dedica gran extensión a la Sección de Labores (a mano y a máquina) su especialidad desde su fundación. No por esto dejan de ser importantes sus otras secciones de Ropa blanca y Modas (para señoras y niños) Trabajos artísticos repujado, pirograbado etc.) Conocimientos útiles, Economía doméstica etc.

Además todos los meses publica una lección para aprender a bordar y otra para aprender corte y confección.

Tampoco descuida la literatura y son entretenidos y educativos sus artículos «Un rato de charla con las jovencitas» y todos los meses publica la interesantísima novela de Diniz «Las pupilas del Sr. Recio».

Aprécie cuán útil e interesante es la Revista mensual La Mujer

en su Casa. Pida hoy mismo un número de muestra gratis a la Editorial Bailly-Bailliere Apartado 56, Madrid (España).

### La Iglesia de Guadalupe estrenará un magnífico palio

En vista de que el antiguo palio está bastante deteriorado, el señor Cura de la Parroquia Presb. Marín lo ha adquirido en la Casa Lehmann. Parece en verdad que su precio está muy por debajo del valor de la obra.

Será estrenado para la festividad del Corpus Christi.

Felicitemos, al señor Cura por esta valiosa adquisición y es de esperar que los fieles, adoradores del Smo Sacramento, que lo son todos, le ayuden a sufragar el gasto, que no puede estar mejor invertido.

### Estimable señora que guarda cama

Con mucha pena comunicamos a nuestros lectores, que la señora doña Julia Lara de Pacheco, se encuentra enferma de algún cuidado. Prestigiosos elementos médicos le atienden; quiera Dios, que cuanto antes restablezca su quebrantada salud.

# Curiosidades amenas

A todos los que tengan especial interés por conocer algunos pormenores de la famosa campaña protestante del Rev. Archilla, se los comunicaremos, con sumo placer. No respondemos de la autenticidad de los datos, porque ni los protestantes los garantizan, ni don Salustiano Mirándola que es nuestro confidente.

Fuente de información es el periódico misionero protestante: *The Latin American Evangelist* mayo de 1927.

Ilustran la cronología de la campaña, tres fotografías. Una nos da a conocer a don Angel Archilla acompañado de seis hijos y de la Nuisa Guzmán. Otra, es un retrato de la procesión del Nazareno en San José. La tercera, una muestra de los salvajes que están evangelizando los protestantes: una viejecita que lleva en la cabeza un canasto con plátanos; pobrecitas nuestras campesinas, por cuanto tienen que trabajar para vivir y se ganan honradamente el pan con el sudor de su frente, son salvajes sin evangelizar; y yo que he creído siempre que estas sencillas campesinas entrarán al cielo antes que el mismo Salustiano. La cuarta es la fotografía del cuerpo universitario y alumnos del Instituto Bíblico; treinta y uno por todo.

Noticias importantes de la campaña. El «claustro» universitario del I. Bíblico está formado por tres hombres, dos señoras y una señorita. Considera el director, que ha sido un gran privilegio para los estudiantes, haber oído ha-

blar español al Sr. Archilla, pues que ellos no conocen nada de la lengua de Cervantes. Prossitt, por la confesión no pedida. El número de estudiantes «es más pequeño» que el año pasado. Estudian allí jóvenes de Colombia, Perú, Bolivia, Panamá, Nicaragua, Salvador y Costa Rica. Es por tanto un seminario internacional. Calcúlese la importancia y el efecto y las probabilidades, que entre el «claustro» (?) y los estudiantes no llegan a lo que alcanza un mal seminario de cualquier parte.

Dentro de poco establecerán el «Nursing work». Así como en China todos los misioneros desempeñan su oficio con medicinas y confites, nosotros que estamos en el escalafón de la idiosincracia alcanzaremos la fe por medio de purgas, aspirinas, lavativas, y chocolates. Pobre Costa Rica! En qué grado de salvajismo y de miseria te colocan los protestantes americanos, que no produces a tus hijos un mal diez para comprar una purga sino que de ella deben hacerse dignos por medio de la apostasía de la fe.

Piensen establecer un servicio automovilístico para sus correrías. A este fin excitan los sentimientos caritativos de los cohermanos de U. S. A. Que picardía; comprar automóviles a cuenta de los creyentes. Esto es peor que los turnos, rifas y ferias católicas, que se hacen no para automóviles de los señores sacerdotes sino para otros fines honestos. Astutos que son nuestros misioneros.

—En Heredia la campaña ha fracasado gracias al prestigio y autoridad de los curas. Hay veinte o treinta (confesión de parte) people, es decir individuos que asisten a las conferencias y servicios. «Es muy difícil ser cristiano en un lugar tan fanático como Heredia». «Rogad por los hermanos de Heredia»

—En los últimos tres años se han enviado algunos estudiantes al Guanacaste a evangelizar (Esto es grave). Un juez de la corte de Justicia ha solicitado la evangelización protestante. Dentro de poco se le dará cumplidamente acogida a esa petición.

Otras noticias. El Padre Valenciano y sus compañeros durante las conferencias de Archilla mandaron «a los estudiantes del Seminario y a una turba de gamines armados de piedras y revólveres (?) para excitar al tumulto en las calles». Lo de Cartago, ni lo menean.

¿En qué consiste el fracaso de la Campaña? «Por inmorales que sean los sacerdotes, el temor a sus maldiciones es tan grande que llega a los límites de lo terrible».

Conversiones. Un Caballero Mariano, un poco entrado en años se convirtió al protestantismo (Desmientalo la Congregación de C. Marianos), una señora, un señor, un obrero. No se habla todavía de la conversión de Ricardo Pérez.

Eso es todo. Los interesados pueden dirigirse a D. Salustiano Mirándola, pidiendo detalles.

FLORENCIO AMARILIS

# Se aburren de vivir

Al empezar la semana, un muchacho esperó tranquilo el convoy del Pacífico, y se arrojó entre sus ruedas. Quería terminar sus días, y se pensó que para morir lo que menos importa es el medio.

Estos casos si bien son dolorosos, no nos deben extrañar.

Nos contagiamos, nos contagiamos sin sentirlo de este cáncer que de comidas que tiene a las grandes ciudades, a nadie le importa un bledo como no sea al... *pusillus grex*, que en todas partes lo ha de haber para la defensa de los principios cristianos, que un quidam con plena conciencia se arranque sus días.

En la Morgue de París, a diario se recogen cadáveres y cadáveres de suicidas... y qué! Pero el caso este no necesita explicación!!

A un aburrido de la vida en San José de Costa Rica le impulsarán casi los mismos antecedentes para acabar con su vida, que a otro de cualquier ciudad cosmopolita.

Pero lo que queríamos decir es que entre nosotros se acentúa, porque es fácil probarlo, el número de suicidas. Y esto es sencillamente espantoso. Qué queda por hacer? Esta es la pregunta. No, no podemos cruzarnos de brazos. Se impone una campaña de prensa, de púlpito, de confe-

rencias para contrarrestar esta peste, esta peste que avanza.

Pero sentimos frío en el alma: sabe todo el mundo que ciertos periódicos que nos gastamos nos neutralizan. Sinó, fíjense Uds. el realismo exagerado para relatar, por ej. un asesinato, un suicidio, vamos un suicidio. Y es que no perdonan el sensacionalismo a costa de unas cuantas monedas. Ni nunca se les ocurre deducir, desgraciadamente, un comentario medicinal. Ellos deben reír mefistofélicamente de quienes se van contra sus molinos... Pero esto no es parte a desanimar al pequeño círculo de defensa=*pusillus grex*—que bien sabe donde está la raíz de tanto desbarajuste social.

Son sin mérito esas enormes crónicas que a diario aparecen aplaudiendo el *esport* de los muchachos, si a diario también se les canta disimuladamente las sensuales estrofas goliardicas:

post jucundam juventutem  
post molestam senectutem  
nos habebit humus

Gozar, simplemente gozar porque nos espera la tierra: esta es la traducción. Anátoma sean los que, en una sociedad nacida para vivir la genuina religión cristiana, directa o indirectamente propagan el paganismo entre los hombres.

MARCEL

## Santoral

Sábado 28.— Santos Justo y German, obispos.

SAN JUSTO OBISPO Y CF.

Fué uno de los buenos obispos españoles del siglo VI. Nació en Cataluña. Hizo los estudios eclesiásticos al mismo tiempo que se educaba en la escuela del Divino Maestro, practicando todas las virtudes. Ordenado de presbítero, se dedicó al púlpito, ganando muchas almas para el Cielo. Fué promovido a la Silla episcopal de Urgel por universal aclamación del clero y del pueblo. Portóse en este elevado cargo como pastor vigilante y como padre cariñoso y compasivo. Escribió una exposición del libro sagrado «El Cántico de los Cánticos», que publicó Medardo en 1525. Apoyó y suscribió los decretos todos del Concilio de Toledo, que convocó el célebre arzobispo de Toledo. Montano hacia el año 527; asistió al de Lérida en 546, promoviendo, o com uno de sus Padres, las reglas canónicas que en él se establecieron; y finalmente, lleno de virtudes y de méritos, después de un glorioso pontificado de doce años, voló su alma purísima a la mansión de los justos el 28 de Mayo a la mitad del siglo VI.

## A los señores sacerdotes

Vendo un armonium de 11 registros en perfecto buen estado. También lo cambio por otro usando, pgrando la diferencia. Réparo y afinó órganos, armoniums, pianos y pianolas.

VILLY SÄTTLER

5° Av. Este, Casa de B. de Carazo. Teléfono 875 Oficial.

## LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no crea grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION de WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: «La Preparación de Wampole no dejada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período.» Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

**AMEBALINA**  
La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente  
Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo  
PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

**LA PROVEEDORA**  
Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido  
**SOBERA Y MOLINA**

Las picaduras de  
**“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”**  
Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto  
De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.  
**VICTOR MANUEL HIDALGO**  
Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

El último vapor nos ha traído  
Salmón - Atún - Sardinas  
Boquerones - Encurtidos  
= BACALAO =  
Merluza - Bonito - Almejas  
CALAMARES EN SU TINTA  
para EL AGUILA DE ORO  
-- PUJOL HNOS. --  
TELEFONO 739 - TODO BARATO

Tesoro encontrado  
En Santa Bárbara de Heredia vendese una finca de once manzanas, con dos casas contra temblores, cañería y luz; corren por ella río y acequia, distante de la Iglesia trescientas varas.  
Quien quiera comprarlas, entiéndase en San Juan de Tibás con el Cura Emeterio Martínez.

# Triste cuadro de Higiene Pública

Como consecuencia de los vientos fríos del martes de esta semana, que fué un día sumamente caluroso, estamos en la casa todos acatarrados, anoche nos hemos recogido temprano. Como de costumbre las ventanas de los aposentos permanecen abiertas y sentimos el aire fresco que llena plenamente nuestros pulmones y nos produce sensación de bienestar.

Son las once de la noche, el ruido producido por las bocinas de unas carretas nos hacen soñar: "vamos para Puntarenas y oímos, sentados en unas piezas de madera que se encuentran tiradas en el sesteo del Jesús María, la alegría de una interminable fila de carretas que llevan al puerto el café de las haciendas de la meseta centa central; los carreteros forman corro al rededor de la burbujeante cafetera y cuentan historias de duendes y de espantos que nos producen hondo estupor." De pronto cesa el ruido de las bocinas de las carretas, voces de hombres nos despiertan y con verdadero espanto nos damos cuenta de que en la casa vecina, a dos varas de nuestra ventana, se preparan para la tarea de sacar el excusado. Todos los vecinos de San José sabemos lo que eso significa. Noches de horror, de decir como la lora: prefiero la muerte.

Por qué no se hace ese trabajo durante el día en que pueden ponerse a salvo los niños y todos tenemos como huir de semejante martirio?

Con qué derecho se obliga a los vecinos a pasar esas terribles noches? Si se da permiso para efectuar ese trabajo durante las noches, obliguense a los dueños de casas a colocar en la puerta, con dos días de anticipación una ándera negra que querrá decir que de esa casa se va a sacar la mierda.

Por qué no se ha acabado con los pozos negros imponiendo un impuesto fuerte siquiera de unos doscientos colones trimestrales, por cada uno de ellos? Si analizamos las casas que no tienen sus servicios de cloacas, encontraremos que el ochenta por ciento son de personas ricas, muchas de ellas explotadoras de la pobretería.

Y la comisión de sanidad? para nae sirve.

RENISOL

26 de Mayo.

**Dr. Herdocia**  
**MEDICO Y CIRUJANO**  
 De la Facultad de Medicina de París  
**ENFERMEDADES DE LOS**  
**Ojos - Oídos Nariz**  
**y Garganta**  
 HORAS DE OFICINA  
 DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4  
 Contiguo TEATRO VARIEDADES

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lladas bufandas

Hereda TIENDA BENAVIDES

Cupis Deo placere? Ora et dum orare non poteris, manibus labora. Quieres agradar a Dios? haz oración y mientras no pudieras hacerla, trabaja con tus manos. Estas palabras de altísima filosofía, de profunda verdad, las escuchó un Santo en el retiro de su celda ocupado en divinales meditaciones, en deliquios amorosos con su Dios, con su Señor en medio de un silencio absoluto, abstraído del mundo de la materia, para dar vuelo a los santos regocijos de su espíritu, en las dulces expansiones de su caridad ardiente. Ora et labora. Ora y trabaja. Estas son las dos alas, que, como el águila caudal se remonta a las cumbres del espacio; así el alma adornada con las doradas alas de la oración y el trabajo, se remonta a las alturas de la perfección cristiana, para saborear inefables delicias en el mundo ignoto de inexplicables complacencias brindadas por el océano infinito de la Divinidad. Ora et labora, es la santa ocupación del verdadero creyente que tiene tantos enemigos que vencer, tantos peligros que conjurar, tantos males que remediar, tantas gracias que pedir, y tantas misericordias que implorar. Ora et labora, es el grito de la Humanidad que representa en todas las conciencias, como un poema divino, como un canto de redención, como un idilio en los vergeles del Edén.

Hablaré de la fuga del ocio, y del amor por una santa ocupación, nació el trabajo en la aurora del mundo, en la mañana de la

# PALABRAS

dichas por el Presbítero don Ricardo Salas en ocasión de la fiesta de San Isidro Labrador

vida. Todavía estaba el sol en su juventud cuando comenzó a enviar torrentes de luz, para fecundar aquella tierra virgen pletórica de encantos y perennes lozanías.

Allí fueron por Dios colocados nuestros primeros padres, no para que estuviesen ociosos sino para que cultivaran aquel jardín de delicias en plena floración cargado de sabrosísimos frutos al paladar. Tulit Deus hominem, et posuit eum in Paradiso voluptatis, ut operetur et custodiret illum. Así lo declaran los Libros Santos en la primera página del Génesis. Y esta obligación les fué impuesta en los áureos días de su inocencia. Después cuando la desobediencia atrajo sobre ellos y toda su posteridad un mundo de desventuras.

El trabajo no tuvo ya el carácter de una dulce ocupación, sino la voz amenazadora de un justo castigo, al brotar la tierra espinas y abrojos, y al hacer denodados esfuerzos el hombre para extraer a su seno los frutos. Obligado a cultivar la tierra y a regarla con el sudor de su frente ha correspondido a este imperativo deber del Altísimo y la tierra en sus prolíficas manifestaciones de lozanías y abundantes cosechas, se ha mostrado pródiga con el hombre Rey de la creación.

Todos los seres trabajan, el sol, la luna, los astros con sus movimientos, la tierra para dar sustento a los animales produciendo hierba, frutos, cereales, raíces, árboles; el aire en continuo movimiento, las aguas dirigiéndose hacia su fin, en una palabra todas las criaturas en acordada consonancia cumplen con la voluntad del Creador, y entonan un himno grandioso al Supremo Hacedor que rige los mundos en el eterno silencio de su infinita Magstad. Todas las cosas están bajo su eterna obediencia; todas las cosas hacen lo que deben hacer. Sólo el hombre con frecuencia se aparta de su obligación y obscureciendo en sí la imagen de Dios, persevera en la inacción. (San Agustín). Proscrito el hombre del Edén florido se sometió a esta ley del trabajo y en todos los siglos, en todas las latitudes y bajo la influencia de todos los climas, ha rendido parias a este mandato universal que ha impreso en él las huellas indelebiles que hermosean su fisonomía moral; y en el rudo batallar de la vida el exacto cumplimiento del deber. En los albores del mundo no solo los antiguos Patriarcas, sino también Rómulo y todos los primeros romanos fueron pastores y labradores. Los emperadores, dice Plinio, cultivaban los campos; la tierra se alegraba de ser surcada por el arado de aquellos labradores cubiertos de laureles y de triunfos.

Trabaja o sufre el trabajo y la fatiga como buen soldado, dice el Apóstol a su discípulo Timoteo.

Ocupaos siempre en algo, dice San Jerónimo, para que el demonio os encuentre siempre ocupados, pues el perezoso está siempre lleno de malos deseos.

Multam malitiam docuit ativatos Ecclesiastes. No aborrezcas el trabajo aunque sea penoso, dice el Eclesiástico, ni los cuidados de la agricultura que fué creada por el Altísimo. El Espíritu Santo recomienda el trabajo por cinco razones. 1.ª Porque el trabajo evita

la ociosidad que es causa y origen de todos los vicios. 2.ª Porque el hombre nace para trabajar como el ave para volar, dice Job. 3.ª Porque el trabajo da salud y fortifica el cuerpo y el alma. 4.ª Porque el trabajo excluye los vicios y hace germinar las virtudes, la inocencia, la fortaleza, la paciencia. 5.ª Porque con el trabajo se hacen obras heroicas.

De todo lo que el hombre busca dice Cicerón nada es mejor que la agricultura, nada más agradable, más dulce ni más digno del hombre libre. Aristóteles decía que para procurarnos la sabiduría son necesarias tres cosas: La naturaleza, la ciencia y el trabajo. Dios bendice a los hombres laboriosos; son queridos de sus semejantes y tienen en sí mismos la tranquilidad, la paz y la victoria.

El trabajo debe ir acompañado de la oración. La oración nace de la Fe. Es uno de los principales deberes del hombre para con Dios. Cuando el hombre conoce la grandeza infinita de Dios, su poder sin límites, su bondad, mejor dicho su amor, y cuando con estos atributos compara su debilidad, es imposible que en ciertos momentos, sobre todo cuando se ve quebrantado, triturado por los acontecimientos, herido por el dolor, amenazado por la muerte, no brote de su corazón un grito, un llamamiento a esa Omnipotencia, que podría salvarle. Este grito es la oración. La elocuencia es el acento de un alma conmovida, dice Baugan. La oración también. Solo que el auditorio del que ora es Dios. He aquí porque Dios Nuestro Señor dijo estas palabras breves y concluyentes:

«Pedid y recibiréis». Y el Apóstol añadió. Si hasta aquí nada habéis obtenido es porque habéis pedido mal. «Si permanecéis en mi y mis palabras permanecen en vosotros pediréis lo que quisiéreis, y se os otorgará», aún cuando digáis a ese monte, arráncate y arrojate al mar, así lo hará.

Jesucristo, dice Bossuet, se vale de estas expresiones tan extraordinarias para mostrar que todo es posible al que ora. Y añade: «He aquí el prodigio de los prodigios, el hombre revestido de la Omnipotencia de Dios. La oración es el ambiente de nuestra alma, su atmósfera divina. La oración brota naturalmente del corazón y le procura el bienestar, la vida. «Como el incienso reaviva al carbón, dice Goethe reaviva la oración las esperanzas del corazón. La oración hace la aflicción menos dolorosa y el gozo más puro: mezcla a la una un no se qué de fortificante y dulce, y a la otra un aroma celestial. Orar es tener los ojos vueltos hacia el manantial de donde viene la luz; así se encuentra el hombre en posesión de un tesoro infinito, inagotable. En las almas de oración se verifican las palabras del Profeta Isaías que «renuevan sus fuerzas, tomando alas como de águila, corren y no se cansan, andan y no desfallecen. En la oración consiguieron los héroes de la nueva alianza, los mártires de Cristo, aquella portentosa alegría, en medio de los tormentos y de la muerte, de que se maravillaban los mismos gentiles.

Todos los santos fueron amantes de la oración y del trabajo, y el Santo que hoy llena de santos en-

## -Este es mi tío "Carambá"

"El hermano mayor de papá—agrega Pepita—y la persona más simpática de la familia. Franco y llanote como buen campesino, pero con un corazón más grande que el campo en que vive. De vez en cuando viene a la ciudad a "echar una canita al aire", porque es alegre como unas Pascuas. Naturalmente, él no se llama "Carambá." Se llama Leonidas, pero nosotros le decimos así porque siempre que algo le gusta o le sorprende, exclama: "¡Carambá, hombre, carambá!"



EL "tío Carambá" es sano y robusto "como un toro," según sus propias palabras. Sin embargo, cuando se le va la mano en eso de "las canas" y despacha copa tras de copa y cigarro tras de cigarro, suele amanecer con un dolor de cabeza y un malestar de todos los demonios. Antes era cosa de volverse loco, pero ahora se toma dos tabletas de

## CAFIASPIRINA

y a los cinco minutos, ¡"carambá, hombre, carambá"! está tan fresco y tan alegre como si acabara de nacer.

Por eso siempre lleva un tubo en el bolsillo, amén de dos o tres más que tiene en la casa por si alguno de sus dependientes sufre un dolor cualquiera. "En mi rancho"—dice él—primero el pan y después la Cafiaspirina."

La CAFIASPIRINA es lo mejor que existe para los dolores de cabeza, muelas y oídos; las neuralgias; el reumatismo; las trasnochadas y los excesos alcohólicos. Alivia rápidamente, levanta las fuerzas y NO AFECTA EL CORAZON NI LOS RINONES.



La próxima presentación que hará la simpática PEPITA a nuestros lectores es un personaje interesantísimo, el "SR. GONZALEZ Y MAS, NOVIO DE SU HERMANA," político, literato, orador y tal. ¡No deje usted de conocerlo!

tusiasmos este Pueblo lleno de fe y amor le dedica sus solemnes cultos, se distinguió en estas santas ocupaciones. Sn. Isidro Labrador cumplió fielmente con estos dos sagrados deberes sin dejar el cultivo de las demás virtudes, y vienen ellas a formar hoy la aureola de su Santidad, y la apoteosis de su engrandecimiento en medio de su humildad.

¡Honrados labradores de este pueblo! Vosotros que cultivais la tierra, que prodigais cuidados a vuestro ganado, que teneis la pericia del fino agricultor para multiplicar los frutos, que regais con el sudor de vuestra frente, venis a tributar a Sn. Isidro Labrador el homenaje de vuestra ardiente devoción, y el culto venerando de nuestra fe sincera. Que el error, la mentira y la impiedad, jamás se apoderen de vuestros rectos corazones, que las doctrinas disociadoras y las teorías modernas, en forma de negra nube jamás empañen la nitidez de vuestras conciencias. Sed siempre verdaderos creyentes, hijos de la Iglesia de Jesucristo, de esa Roca invulnerable, a manera de trono de robusta encina, cuyo jugo es la misma sangre de Cristo y cuyas ramas son perennemente refrescadas por las auras del Espíritu Santo.

San Rafael de Heredia, 15 de mayo de 1927.

EN LA  
"LIBRERIA ESPAÑOLA" de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Suscríbase a este diario

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos  
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 - TELEFONO 277

Agente en Cartago,

MANUEL FREER

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de

Útiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

BOTICA VARGAS

tiene siempre en existencia los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODUCTYL—GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMOYODICO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC. ETC.

Elías Vargas M., Sucesores

GRATIS  
le graduo la vista y le ofrezco  
**ANTEOJOS**  
DESDE \$4.00 EN ADELANTE  
Gabinete Optico del Dr. F. Robert  
(ALMACEN ROBERT)

Se alquila una casa nueva contra temblores, frente Plaza México. Entenderse con Benito Marín Q., en su casa de habitación o en su oficina dental.

Pieles para calzado. Imitación pie para muebles. Heredia. TIENDA BENAVIDES

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona

**Despierta Amigo!**  
**"Gets-It" PARA CALLOS**  
En todas Droguerías

*Sobre mi palabra*  
**"Gets-It" curó mis CALLOS**  
En Todas Farmacias

Pomada Lassar  
Cura toda clase de úlceras  
Dentodolor  
Infalible contra dolor de muelas  
Obleas Mágicas  
Maravillosas contra el trancazo  
Capsulas Antipalúdicas  
Especialidad contra el paludismo  
Botica Vargas

OFERTA DE LA SEMANA  
**TRES ROLLOS**

DE  
MAGNIFICO PAPEL  
HIGIENICO

POR  
**UN COLON**  
ALMACEN ROBERT

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA  
**TIPOGRAFIA S. JOSE**

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,

➡ a precios económicos ➡

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA